

Bimbingan Teknis Manajemen Sumber Daya Manusia (MSDM) Pada Kelompok Tani Hutan di Desa Galam Kabupaten Tanah Laut

Muhammad Ghalih¹, Tekad², Ines Saraswati Machfiroh³, Rina Pebriana⁴ dan Yasir Hadiani^{5*}

¹²³⁴Prodi Akuntansi, Politeknik Negeri Tanah Laut
Jl. A Yani Km 6, Desa Panggung, Pelaihari, Tanah Laut, Kalimantan Selatan, Indonesia

¹ghalih@politala.ac.id

²tekad@politala.ac.id

³inessaraswati.m@politala.ac.id

⁴rina@politala.ac.id

⁵yasirhadiani@politala.ac.id

Abstrak

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat merupakan salah satu dari Tri Dharma Perguruan Tinggi selain pendidikan, pengajaran dan penelitian. Mitra dalam kegiatan ini adalah salah satu kelompok tani di kabupaten Tanah Laut yaitu Kelompok Tani Hutan (KTH) Batu Kura, Galam Rimbun, Gawi Sabumi Pinang Muda di Desa Galam, Kecamatan Pelaihari, Kabupaten Tanah Laut yang dilaksanakan pada 21 Juni 2021.. Kelompok tani merupakan sebuah organisasi yang didalamnya beranggotakan para petani di satu daerah. Manajemen Sumber Daya Manusia diperlukan untuk meningkatkan kualitas kerja kelompok tani. Selain itu, kegiatan ini bertujuan untuk hubungan yang saling menguntungkan yang ada dari masyarakat terutama warga Desa Galam Kabupaten Tanah Laut dengan civitas akademika kampus. Metode yang digunakan adalah metode penyuluhan atau presentasi dan dilanjutkan dengan diskusi.

Kata Kunci: Kelompok Tani, Sumber Daya Manusia, Penyuluhan, Petani.

Abstract

Community Service Activities are one of the Tri Dharma of Higher Education apart from education, teaching and research. The partners in this activity are one of the farmer groups in Tanah Laut district, namely the Forest Farmers Group (KTH) Batu Kura, Galam Rimbun, Gawi Sabumi Pinang Muda in Galam Village, Pelaihari District, Tanah Laut Regency which was held on June 21 2021. Farmer group is an organization whose members are farmers in one area. Human Resource Management is needed to improve the quality of work of farmer groups. Apart from that, this activity aims to create a mutually beneficial relationship between the community, especially the residents of Galam Village, Tanah Laut Regency, with the campus academic community. The method used is the counseling or presentation method followed by discussion.

Keyword: Farmer Groups, Human Resources, Extension, Farmers.

I. PENDAHULUAN

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) merupakan salah satu dari Tri Dharma Perguruan Tinggi selain olusikan dan penelitian. Melalui kegiatan ini diharapkan masyarakat sasaran dapat memperoleh informasi yang bermanfaat dan kemudian dapat mengaplikasikan dan mengembangkan sendiri informasi yang disampaikan narasumber.

Manajemen Sumber Daya Manusia (MSDM) adalah seni dalam meningkatkan kualitas kerja serta memberikan pengawasan kerja guna mencapai tujuan bersama Ritonga, A. D.,(2020). Kelompok tani berperan sangat penting dalam perekonomian Indonesia.

Kelompok tani merupakan sebuah organisasi yang ada di masing-masing daerah dan didalam organisasi tersebut terdapat para petani yang mengelola lahan pertanian mereka sendiri. Kelompok tani berfungsi sebagai penggerak utama dalam melakukan usaha pertanian dalam sebuah daerah/desa (Baroleh, n.d.). Oleh karena itu, Sumber Daya Manusia (SDM) perlu dimanajemen dan dipersiapkan untuk dapat memberikan hasil yang maksimal dalam melakukan kegiatan pertanian.

Salah satu alasan rendahnya minat tenaga kerja untuk menggeluti sektor pertanian adalah minimnya penghasilan yang diperoleh. Para sarjana pertanian lebih memilih bekerja di sektor lain yang menjanjikan dari sisi pendapatan dan kesejahteraan. Banyak dari mereka yang memiliki usaha sampingan di luar sektor non pertanian (Putri, Lydia, 2021).

Selain itu, tujuan dari pembimbingan ini adalah untuk menggali potensi kelompok tani, memberikan olusi yang terbaik untuk suatu permasalahan, dapat menggunakan teknologi pertanian yang ada, melakukan pemasaran produk yang baik, dan memanfaatkan modal usaha dengan baik (Hayati et al., 2021).

Dalam hal pembimbingan manajemen sumber daya manusia di Desa Penagan ditinjau dari sikap, pengetahuan dan keterampilan masyarakat, sebelum dan sesudah bimbingan teknis berlangsung (Amelia, 2020).

Dalam pembimbingan ini, sasaran kegiatan adalah Kelompok Tani Hutan (KTH) Batu Kura, Galam Rimbun, Gawi Sabumi Pinang Muda di Desa Galam Kabupaten Tanah Laut. Peserta yang mengikuti acara ini sebanyak 17 orang

terdiri dari KTH Batu Kura. Pelaksanaan ini melibatkan 3 orang mahasiswa dan 4 orang dosen.

Pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan oleh Program Studi Akuntansi Politeknik Negeri Tanah Laut merupakan acara rutin untuk memberikan pengetahuan mengenai Bimbingan Teknis Manajemen Sumber Daya Manusia (MSDM) Pada Kelompok Tani Hutan.

Maksud dari pengabdian ini agar ilmu yang ada di kampus dapat dibagikan dengan masyarakat terutama di lingkungan sekitar kampus. Tujuan dari pengabdian ini yaitu adanya suatu hubungan yang saling menguntungkan yang ada dari masyarakat terutama warga Desa Galam Kabupaten Tanah Laut dengan civitas akademika kampus, oleh karena itu perlu dibuat suatu acara yang dapat memberikan manfaat bagi mereka sebagai masyarakat dan kita sebagai pihak kampus.

II. METODE

Tim pengabdian dalam kegiatan ini terdiri dari dosen dan mahasiswi Prodi Akuntansi. Persiapan sebelum pengabdian selama kurang lebih 15 menit yang meliputi persiapan ruangan di Rumah Produksi KTH

Batu Kura Desa Galam Kabupaten Tanah Laut, LCD, olus proyektor yang akan dilakukan untuk penyampaian materi mengenai Bimbingan Teknik Manajemen Sumber Daya Manusia (MSDM) Pada Kelompok Tani Hutan. Pengabdian dilakukan dengan memanfaatkan metode penyuluhan dan diskusi tanya jawab. Penyuluhan merupakan salah satu metode dalam pelaksanaan kegiatan ini. Adapun penyuluhan yang diberikan adalah tentang Manajemen Sumber Daya Manusia sebagai salah satu olusi terhadap permasalahan internal, khususnya pengelolaan SDM anggota Kelompok Tani Hutan Batu Kura (Hayati et al., 2021). Sedangkan diskusi merupakan metode penyuluhan yang didalamnya terdapat feedback karena adanya interaksi perani yang satu dengan yang lainnya. Metode penyuluhan diskusi ini biasanya dilakukan setelah penyuluh menyampaikan materinya (Ibrahim et al., 2021).

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian ini dilakukan di Desa Galam pada tanggal 21 Juni 2021. Kegiatan diawali dengan melakukan survei

dan mengantar undangan pada hari sebelumnya yaitu pada tanggal 18 Juni 2021. Kegiatan bertempat di Rumah Produksi KTH Batu Kura Desa Galam Kabupaten Tanah Laut dengan penyampaian materi mengenai Bimbingan Teknis Manajemen Sumber Daya Manusia (MSDM) Pada Kelompok Tani Hutan.

Setelah persiapan selesai, pelaksana menyiapkan daftar hadir yang akan diisi oleh peserta. Ketika ada peserta yang sudah hadir, pelaksana akan meminta peserta untuk mengisi daftar dan memberikan print materi.

Acara dibuka dengan melakukan pembukaan oleh Kepala Desa Galam Kabupaten Tanah Laut. Kemudian presentasi materi mengenai Bimbingan Teknis Manajemen Sumber Daya Manusia (MSDM) Pada Kelompok Tani Hutan (KTH) Di Desa Galam Kecamatan Bajuin oleh Muhammad Ghaliq, S.I.Kom., M.Sc dilanjutkan oleh Rina Pebriana, S.E., M.Comm dan Ines Saraswati Machfiroh, S.ST., M.Sc serta dibantu oleh beberapa mahasiswa. Selanjutnya diadakan diskusi serta tanya jawab dengan peserta pengabdian. Dan dilanjutkan dengan foto bersama masyarakat Kelompok Tani Hutan

(KTH) Batu Kura, Galam Rimbun, Gawi Sabumi Pinang Muda di Desa Galam Kabupaten Tanah Laut. Ditutup kembali oleh Kepala Desa Galam Kecamatan Bajuin, Kabupaten Tanah Laut.

IV. PENUTUP

Acara pengabdian masyarakat di Desa Galam, Kabupaten Tanah Laut berhasil dilaksanakan dengan kegiatan penyampaian materi mengenai Bimbingan Teknis Manajemen Sumber Daya Manusia (MSDM) Pada Kelompok Tani Hutan.

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) diharapkan dilaksanakan secara rutin dan dapat dilakukan lebih lanjut. Kegiatan ini diharapkan dapat memberikan wawasan serta meningkatkan kualitas sumber daya manusia mengenai Bimbingan Teknis Manajemen Sumber Daya Manusia (MSDM) Pada Kelompok Tani Hutan.

UCAPAN TERIMA KASIH

Tim pengabdian mengucapkan terima kasih kepada Politeknik Negeri Tanah Laut dan mitra pengabdian yaitu Kelompok Tani

Hutan (KTH) Batu Kura, Galam Rimbun, Gawi Sabumi, Pinang Muda di Desa Galam Kabupaten Tanah Laut.

DAFTAR PUSTAKA

Amelia, R. (2020). Peningkatan Sumber Daya Manusia Melalui Program Kuliah Kerja Nyata-Pembelajaran dan Pemberdayaan (KKN-PPM) Desa Penagan Kabupaten Bangka. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat MEDITEG*, 5(1), 50–59. <https://doi.org/10.34128/mediteg.v5i1.66>

Baroleh, J. (n.d.). *Fransisko Pitar. Peran Sumber Daya Manusia Dalam Kelompok Tani Tanaman Hias Gapoktan Toga di Kelurahan Mahakeret Barat (dibawah bimbingan Charles R. Ngangi sebagai Ketua, Jenny Baroleh sebagai Anggota)*. 1–11.

Ibrahim, I., Ahmad, A. C., & Akhmad, A. (2021). Peningkatan Kualitas Sumber Daya Manusia (Sdm) Petani Padi Sawah. *Competitiveness*, 10(2), 255–264.

Ritonga, A. D. (2020). LPM USU Beri Pelatihan Strategi Komunikasi

Pemasaran Bagi Pedagang Pasar Bengkel. Retrieved August 24, 2020, from Kumparan website: <https://m.kumparan.com/amp/alwidahlan-ritonga/lpm-usu-beri-pelatihan>

Hayati, N., & Yulianto, E. (2021). Efektivitas pelatihan dalam meningkatkan kompetensi sumber daya manusia. *Journal Civics and Social Studies*, 5(1), 98-115.

Putri, Lydia. (2021). “Petani dan Rendahnya Pendapatan di Sektor Pertanian”. Dipetik 20 Juni 2021, dari Kompas.id.

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Muhammad Ghalih, S.I.Kom., M. Sc



Lahir di Palangkaraya, 08 Oktober 1992. Staf pengajar di Politeknik Negeri Tanah Laut. Studi S1 Ilmu Komunikasi Universitas Lambung Mangkurat, Banjarmasin, lulus tahun 2014; S2 International Business National Kaohsiung University Of Science and Technology, lulus tahun 2018.

Ines Saraswati Machfiroh, S.ST.,M.Sc



Lahir di Banjarbaru, 31 Juli 1989. Staf pengajar di Politeknik Negeri Tanah Laut. Studi D4 Akuntansi Lembaga Keuangan Syariah, Politeknik Negeri Banjarmasin, Banjarmasin, lulus tahun 2011; S2 Matematika, Universitas Gajah Mada Yogyakarta, lulus tahun 2015.

